



## BESCHLUSSAUSFERTIGUNG

(Die Genehmigung des Protokolls durch den Stadtrat steht noch aus)

Verbindungsstraße zwischen Klinikum und Ochsenmühlstraße  
-Antrag der BGI-Stadtratsfraktion vom 05.11.2019-

### Beratungsabfolge

Sitzung	Datum	Beschlussqualität
Stadtrat	05.12.2019	Entscheidung

Die BGI-Fraktion stellt folgenden **Antrag**:

- 1. Der Stadtratsbeschluss vom 10. April 2013, eine Verbindungsstraße zwischen Klinikum und Ochsenmühlstraße herzustellen, wird umgesetzt.**
- 2. Die neue Verbindungsstraße ist als Verlängerung der Levelingstraße nach Westen als Durchgangsstraße bis zur Ochsenmühlstraße zu bauen.**
- 3. Zusätzlich wird eine Anbindung aus dem Baugebiet Friedrichshofen West/ Dachsberg über die Steigerwaldstraße zu dieser neuen Verbindungsstraße erstellt.**
- 4. Gleichzeitig wird die Verwaltung beauftragt, den Standort der neu zu errichtenden Mittelschule Friedrichshofen am Dachsberg im Bebauungsplan festzulegen, um auch hier eine brauchbare Verkehrsanbindung herstellen zu können.**

### Begründung:

Die bereits vom Stadtrat 2013 beschlossene Anbindung der Ochsenmühlstraße ist bisher nicht umgesetzt worden. Mittlerweile sind jedoch nicht nur die Anwohner der Friedrichshofener Straße, sondern auch die Anwohner der Schultheiß- und Vorwalthnerstraße zunehmenden Verkehrsbelastungen durch den Klinikumsverkehr und Anwohnerverkehr ausgesetzt.

Wesentliche Zielsetzung eines Arbeitskreises 2013 war die Durchbindung von der Ochsenmühlstraße bis zum Audi-Ring, die auch damals schon von der großen Mehrheit der Teilnehmer unterstützt wurde.

Die der Verwaltung vorliegende Verkehrsstudie der Firma Gevas weist eine Entlastung der Levelingstraße durch die neue Verbindungsstraße nach, so dass von vielen Friedrichshofenern mit Recht eine Möglichkeit zur Ausfahrt aus dem Quartier Richtung Westen/ Ochsenmühlstraße und Süden/Levelingstraße gefordert wird.

Im von der Verwaltung installierten Arbeitskreis „Verkehrsentlastung Friedrichshofen“ sind bereits dementsprechende Maßnahmen mithilfe des Rahmenplanes „Entwicklung Friedrichshofen West“ damals diskutiert worden. Auch eine Vor-Ort-Begehung mit den Anwohnern sowie eine

Veranstaltung der BGI-Stadtratsfraktion im Oktober 2019 hat gezeigt, dass die berechtigte Forderung nach einer geraden Verbindung von immer mehr Anwohnern vorgetragen wird.

Zudem kann durch einen Anschluss des nun folgenden Bauabschnitts nach Süden an die neue Verbindungsstraße zwischen Klinikum und Ochsenmühlstraße auch die (unzulässige) Nutzung der Friedhofsstraße zukünftig eingedämmt werden.

Ebenso sollte jetzt die Anbindung der neu zu errichtenden Mittelschule in die Planungen mit einbezogen werden, wenn eine Entscheidung für den genauen Standort bald durch den Stadtrat getroffen wird.

**Beschluss:**

**Stadtrat vom 05.12.2019**

Der Antrag wird weiterverwiesen. Vom zuständigen Referat ist eine Vorlage zu erstellen.

**Stadtrat vom 14.12.2020**

Der Antrag ist mit der Beschlussfassung des Antrages der Verwaltung erledigt.